

### Internet-ABC

Das Internet-ABC ist ein spielerisches und sicheres Angebot für den Einstieg ins Internet. Als Ratgeber im Netz bietet es konkrete Hilfestellung und Informationen über den verantwortungsvollen Umgang mit dem World Wide Web. Die werbefreie und sichere Plattform [www.internet-abc.de](http://www.internet-abc.de) richtet sich mit Erklärungen, Tipps und Tricks an Kinder von fünf bis zwölf Jahren, Eltern und Pädagogen.

Das Projekt wird von dem gemeinnützigen Verein Internet-ABC e. V. getragen, dem alle 14 Landesmedienanstalten angehören. Der Verein wurde 2003 gegründet und feiert in diesem Jahr sein 10-jähriges Jubiläum. Ziel der Vereinsarbeit ist es, Kinder und Erwachsene beim Erwerb und der Vermittlung von Internetkompetenz zu unterstützen.

Das Projekt steht unter der Schirmherrschaft der Deutschen UNESCO Kommission e. V. Mit der redaktionellen Projektleitung ist das Grimme-Institut in Marl beauftragt.

### Verein „Internet-ABC e. V.“

Geschäftsstelle und Projektleitung  
c/o Landesanstalt für Medien NRW (LfM)  
Postfach 10 34 43  
40025 Düsseldorf  
Tel.: 0211 / 77007 - 172  
Fax: 0211 / 77007 - 335  
E-Mail: [internet-abc@lfm-nrw.de](mailto:internet-abc@lfm-nrw.de)



### UNESCO-Preis

Als erste deutsche Einrichtung hat das Internet-ABC 2012 den angesehenen King Hamad bin Isa Al-Khalifa-Preis der UNESCO für den vorbildlichen Einsatz von Informations- und Kommunikationstechnologien in der Bildung erhalten.

Titelfotografien: © Dirk Borm

Stand April 2013

**20 Jahre „WWW für alle“  
10 Jahre Internet-ABC e.V.  
Das Internet (-ABC) feiert Geburtstag!**

## Macht mit beim großen Internet-ABC-Ideenwettbewerb! Wir erfinden: Das Internet der Zukunft



*Wenn ich groß bin, kann ich Schokolade downloaden.*

*Mein Internet leuchtet im Dunkeln, wenn ich Angst habe.*

*Mit meinem Internet der Zukunft kann ich die Welt durch fremde Augen sehen!*



## Das Internet der Zukunft

Seit 20 Jahren ist das World Wide Web für jeden zugänglich\*.  
Und das Internet-ABC wird 10 Jahre alt!

Eine Welt ohne Internet? Das kann man sich heute gar nicht mehr vorstellen. Dabei lebten die meisten Erwachsenen von heute als Kinder noch in einer Welt ohne E-Mails, Suchmaschinen und Online-Spiele. Man konnte weder Videos im Netz anschauen noch Musik downloaden oder mit Freunden chatten.

Kaum eine Erfindung hat unser Leben so sehr verändert wie das Netz. Und das Internet erfindet sich jeden Tag neu... Von Euch möchten wir gerne wissen: Wie wird das Internet in 10, 20 oder 30 Jahren aussehen?

Macht mit beim großen Internet-ABC Ideenwettbewerb! Erfindet das Internet der Zukunft: Was wird zukünftig im Netz alles möglich sein? Brauchen wir überhaupt noch Computer oder werden wir bald selbst mit dem Internet verbunden sein? Werden wir Organe drucken oder per Mausklick Blumen riechen können?

Malt uns das „Internet der Zukunft“ oder schreibt uns eine kleine Geschichte! Eurer Phantasie sind keine Grenzen gesetzt.

Wir sind gespannt auf Eure Ideen!

Der Wettbewerb startet am 30. April 2013. Mitmachen können alle Kinder von fünf bis zwölf Jahren mit Einwilligung der Erziehungsberechtigten.

Eure Geschichten, Bilder und Ideen schickt Ihr per Mail oder Post an die Internet-ABC-Redaktion. Informationen zum Wettbewerb, die Teilnahmebedingungen und das Formular für die Einverständniserklärung findet Ihr hier:  
[www.internet-abc.de/kinder/10jahre.php](http://www.internet-abc.de/kinder/10jahre.php)

Internet-ABC e. V.  
c/o Landesanstalt für Medien NRW  
Kennwort: „Internet der Zukunft“  
Postfach 103443  
40025 Düsseldorf  
oder per Mail an: [internet-abc@lfm-nrw.de](mailto:internet-abc@lfm-nrw.de)

Einsendeschluss für Eure Ideen ist der **31. Juli 2013**. Die Gewinner werden über die angegebene E-Mail-Adresse benachrichtigt.

Die schönsten, verrücktesten, spannendsten und lustigsten Bilder und Geschichten werden auf der Plattform [www.internet-abc.de](http://www.internet-abc.de) vorgestellt, gehen bundesweit auf Wanderausstellung der Landesmedienanstalten und können tolle Preise gewinnen:



\* Am 30. April 1993 kündigte die Europäische Organisation für Kernforschung (CERN) an, dass das World Wide Web für jedermann zugänglich werde.

Habt Ihr Fragen zum Internet-ABC-Ideenwettbewerb?  
Dann schreibt uns: [internet-abc@lfm-nrw.de](mailto:internet-abc@lfm-nrw.de)